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MAIO AMARELO
A PAZ NO TRÂNSITO COMEÇA 

POR VOCÊ
Motorista: promova a paz social, priorizando o pedestre, 

o respeito às leis, e o amor a si mesmo. 
Uma campanha da Câmara Municipal

 de Carmópolis de Minas

Câmara realiza o Mês de 
Conscientização do Autismo

Representantes sociais participam, na Câmara, da abertura do “Abril Azul”.  

Por iniciativa do 
Poder Legislativo, com 
apoio do Poder Exe-
cutivo, Sicoob, Polícia 
Militar, Universidade 
Cruzeiro do Sul, Grupo 
de Mães Atípicas Flores-
cer Depois do Autismo, 
Centro de Ecoterapia de 
Carmópolis de Minas 
(ANTERAP), Associa-
ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) e 
Associação de Surdos de 
Carmópolis, foi realiza-
do, no âmbito do municí-
pio, em abril de 2024, o 
Mês de Conscientização 
sobre o Autismo (Cam-
panha Abril Azul). A 
abertura ocorreu no dia 
03, no plenário da Câma-
ra, com palestra e grande 
participação da comuni-
dade. No transcorrer do 
mês foram realizadas vá-
rias atividades coletivas.
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Graziela e Flávio Cecotti 
participam da sessão do Legislativo.

No levantamento dos obstáculos, a decisão 
foi de transplante de três árvores e previsão de 
plantio de outras 25 no local, entre espécies mais 
indicadas, em análise do Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente (CODEMA). 
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Engenheira explica reforma da 
Praça dos Passos e a supressão 

de árvores no local

Representantes do grupo questionaram o Poder 
Executivo e defenderam a manutenção total dos 

espécimes. 
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Movimento social reage contra o corte 
de árvores na Praça dos Passos

Preservação de árvores é vitória 
da população, diz presidente
Manifestação diz respeito ao salvamento de 

nove dos doze espécimes que seriam suprimidos em 
reforma da Praça dos Passos.
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*Falta de estruturas infantis é 
problema para crianças dos bairros

*Morador aponta perigos na 
Rua Maria de Lourdes Costa

*Praça dos Passos e multa a 
gestores são temas de pronuncia-

mento de cidadão

*Questionamentos sobre Corte de 
árvores voltam à “Tribuna Livre”

*Conselho do Patrimônio não e
xigiu corte de árvores na Praça dos 

Passos, diz ex-integrante
Páginas 3, 6 e 8

Problemas em pontes prejudicam 
economia e população rural

Várias pontes que dão acesso às comunidades da 
Mata, Pé do Morro e Morro Alto foram praticamente 
destruídas pelas chuvas.
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Vereador sugere localização
 e nome de nova UBS

Apontamento se deu diante do anúncio feito 
pela Prefeitura, de construção de mais uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS) em Carmópolis de Minas.
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Verba de R$ 1 milhão vai 
ampliar e equipar o 
Pronto Atendimento

Anunciada a liberação dos recursos, por meio 
do deputado estadual Lucas Lasmar (REDE), para 
a Santa Casa de Misericórdia de Carmópolis de 
Minas, a serem utilizados na reforma, ampliação e 
compra de equipamentos para o Pronto Atendimen-
to Médico (PAM). 
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Requerimentos
As reivindicações

 individuais e 
coletivas dos verea-

dores, aprovadas em 
plenário, em favor do 

bem estar social.
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Aprovados reajustes para 
servidores, agentes políticos e

estagiários
No caso dos servidores de ambos os poderes, a 

recomposição foi de 6,97%. 
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Intérprete de 
LIBRAS

e fonoaudiólogo 
para melhorar o 
bem estar social
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Moções 
de pesar
Três falecimentos 

foram motivos de mo-
ções de pesar aprovadas 
por unanimidade.
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MAIO LARANJA
Campanha de combate ao abuso e

 exploração sexual de crianças e adolescentes
 

NÃO SE OMITA. DENUNCIE!

Conselho Tutelar de Carmópolis de Minas
Disk 100 ou (37) 99955-4297
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Dois requerimen-
tos de autoria da verea-
dora Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira 
(PSD), aprovados por 
unanimidade no plená-
rio da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
e já enviados à análise 
e deliberação do Poder 
Executivo, deverão con-
tribuir diretamente para 
a melhoria do bem estar 
social. O primeiro pede 
a contratação de um in-
térprete da Língua Brasi-
leira de Sinais (LIBRAS) 
e o segundo de mais um 
profissional de fonoau-
diologia e outro de tera-
pia ocupacional.

Apresentado na 
sessão ordinária do dia 8 
de abril de 2024, o reque-
rimento que pede o intér-
prete de LIBRAS aponta 
para a criação e manu-
tenção de um canal de 
atendimento de traduto-
res, para atendimento das 
repartições públicas, des-
tinado a deficientes audi-
tivos ou de fala. O canal 
poderia ficar à disposição 
dos órgãos públicos para 
atendimento nos horários 
comerciais, oferecendo 

Antônio Gabriel pediu a obra 
em benefício de pacientes.

Em pronunciamento sobre problemas estruturais 
na saúde pública e obras inacabadas em Carmópolis de 
Minas, o vereador Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara (PSDB) questionou o Poder Executivo Municipal 
sobre o posto de saúde do Bairro Cacimba, cuja obra 
permanece parada há cerca de oito meses, sendo todas 
as atividades e atendimentos transferidos provisoria-
mente para o Núcleo de Saúde da Mulher e da Criança, 
gerando transtornos diretos para a população. 

Durante a sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no dia 01 de abril 
de 2024, Antônio Gabriel disse ter sido procurado por 
moradores do bairro, que apresentaram a ele as queixas 
sobre a unidade de saúde, que é fundamental para o bom 
atendimento em todo o município e que no momento 
não está funcionando conforme devia. 

O vereador perguntou por que motivo a obra do 
posto de saúde ainda não começou, após o corte de uma 
árvore e a quebra de um balaustre, provocando uma 
verdadeira desordem no local, que se encontra em total 
abandono e constituindo-se, inclusive, em ambiente pro-
pício a criatório de dengue. 

“As pessoas que necessitam de um curativo pre-
cisam se deslocar até o posto de saúde do bairro Santo 
Antônio ou para a Policlínica. Isto é um absurdo, se-
nhor prefeito. Tome uma atitude”, pediu o parlamentar 
municipal, afirmando ainda que isso ocorre por conta 
de uma administração que tenta enganar o povo em ano 
eleitoral. 

E pediu ao prefeito José Omar Paolinelli (PSD) 
que ponha o posto para funcionar, pois o povo precisa de 
saúde, especialmente neste período caótico de hospitais 
lotados, devido à epidemia de dengue. 

Na mesma linha ele apontou os problemas encon-
trados na Rua Leopoldo Ferreira dos Santos, em frente à 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE), 
onde existem poças d’água e muito mato, situação que 
também contribui para o aumento dos focos de dengue. 

Falando durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas do dia 8 de abril 
de 2024, o vereador João 
Francisco Vieira – João do 
Inhozinho, líder do PSD, 
informou que, em visitas 
às comunidades rurais da 
Mata, Pé do Morro e Morro 
Alto, constatou que várias 
pontes que dão acesso a es-
sas regiões foram pratica-
mente destruídas por chuva 
torrencial que caiu dias an-
tes no município.

E s p e c i f i c a m e n t e 
ele citou uma ponte que 
liga a Fazenda das Pe-
dras à antiga fazenda do 
já falecido senhor Vicente 
Marica, que foi totalmente 
levada pela enchente. Ex-
plicou que o problema se 
deu porque no local foram 
instaladas manilhas, que 
não suportaram o volume 
de água. Lembrou ter feito 

Problemas em pontes prejudicam 
economia e população rural

João do Inhozinho manifestou sua
 preocupação com bloqueio de passagens.

um alerta, quando da de-
cisão da Prefeitura pelas 
manilhas, de que esse tipo 
de material não era o mais 
indicado para o local, exa-
tamente devido ao volume 
de água que se acumula na-
quele ponto em momentos 
de muita chuva.

Em conversa manti-
da com o secretário munici-
pal de Infraestrutura Urba-

na e Rural, Carlos Antônio 
Nascimento, o vereador foi 
informado de que a recupe-
ração da passagem exigiria 
a aquisição de vigas de doze 
metros de comprimento, 
necessitando de alguns dias 
para ficar pronta, fato que 
afeta os moradores e traba-
lhadores daquela localida-
de, especialmente produto-
res de leite e tomaticultores, 

que precisam percorrer dis-
tâncias bem maiores para 
escoar a produção, passan-
do pela Mata ou povoado da 
Paciência. 

Ainda sobre estradas 
rurais, João do Inhozinho 
destacou a boa qualidade 
de material utilizado em 
trecho de estrada da região 
do Engenho, município de 
Oliveira. Para ele, a Prefei-
tura de Carmópolis poderia 
estudar as possibilidades 
de conseguir o mesmo ma-
terial para uso nas estradas 
de Carmópolis, em vista 
de sua longa durabilidade, 
sendo bem melhor do que 
fresa de asfalto ou o pró-
prio cascalho. 

“Trata-se de material 
de primeira linha, que pode 
ser utilizado em trechos de 
estradas de Carmópolis que 
se encontram intransitáveis 
neste momento”, concluiu 
o parlamentar.

Intérprete de LIBRAS e fonoaudiólogo 
para melhorar o bem estar social

Whatiffa apresentou dois requerimentos 
solicitando as contratações.

acesso a informações, ser-
vindo como ouvidoria e 
tirando dúvidas. 

Falando sobre o 
tema naquela sessão, 
Whatiffa argumentou que 
a iniciativa se constitui 
num meio de inclusão e 
de melhoria da comunica-
ção com os deficientes au-
ditivos. Acrescentou que 
também pedirá ao Poder 
Executivo a capacitação 
de servidores públicos em 
LIBRA, considerando a 
importância dessa ferra-
menta de inclusão social, 
além de ser um dos prin-
cipais pilares da cultura 
surda, capaz de trazer os 
deficientes auditivos para 

o cotidiano da socieda-
de, não somente no setor 
público, mas em bancos, 
comércio e demais ativi-
dades humanas. 

O segundo reque-
rimento, apresentado na 
sessão ordinária do dia 15 
de abril de 2024, indica a 
contratação de mais dois 
profissionais, sendo um 
fonoaudiólogo e um tera-
peuta, para atendimento 
no Núcleo Integrado de 
Saúde da Criança e da 
Mulher, tendo em vista 
que um profissional para 
cada área não está aten-
dendo a demanda, o que 
prejudica o tratamento 
dos pacientes. 

Em seu requerimen-
to, a vereadora considera 
a demora no atendimen-
to como danoso, princi-
palmente às pessoas com 
deficiência, em relação a 
diagnósticos, monitora-
mento e acompanhamen-
to do desenvolvimento 
da audição e linguagem, 
e para a reabilitação dos 
pacientes diagnosticados 
com deficiência, princi-
palmente devido à quan-
tidade de pessoas que 
busca o atendimento de 
fonoaudiólogo, demandas 
que somente serão sana-
das com a contratação de 
novos profissionais, tendo 
como sugestão o atendi-
mento no Núcleo por ser 
um local mais centraliza-
do. 

Discorrendo sobre 
o tema durante a sessão, 
Whatiffa apontou a exis-
tência de fila de espera 
grande demais para o ta-
manho da cidade, des-
tacando a importância 
desses profissionais, no 
sentido de ajudarem as 
pessoas a recuperarem 
seus movimentos e de 
promoverem uma ampla 
inclusão social.

Obra parada do posto de 
saúde prejudica moradores 

do bairro Cacimba 

Aprovados reajustes para 
servidores, agentes políticos 

e estagiários
Servidores da Prefeitura e da Câmara, bem como os 

agentes políticos e estagiários do município de Carmópo-
lis de Minas tiveram reajustes em seus salários aprovados 
pelo Legislativo. No caso dos servidores de ambos os po-
deres, a recomposição foi de 6,97%. Já os subsídios dos 
agentes políticos foram reajustados em 3,71%, mesmo ín-
dice aplicado ao subsídio dos vereadores no início do ano. 
A bolsa de estágio passou de R$ 700,00 para R$ 900,00. 

Os reajustes dos servidores, vereadores e estagi-
ários foram aprovados por unanimidade. O dos agentes 
políticos recebeu quatro votos contra, dos vereadores 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB); Célio 
Roberto Azevedo (PSD); João Francisco Vieira – João do 
Inhozinho (PSD) e Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO). 

O principal argumento apresentado pelos parla-
mentares que votaram contra o reajuste foi o de que o 
município enfrenta dificuldades financeiras, com serviços 
públicos precários e a população prejudicada, não haven-
do como se pensar em recompor os salários dos agentes 
neste momento. 

Os que votaram a favor entenderam que o reajuste 
é justo, dentro do Índice Nacional de Preços ao Consumi-
dor (INPC) e de acordo com os princípios da legalidade e 
constitucionalidade, lembrando que, no início de 2024, os 
vereadores tiveram a mesma porcentagem aprovada por 
unanimidade.

Carmopolitano, 
ajude a manter 
nossa cidade 
sempre limpa. 
Não jogue lixo 

nas ruas e 
praças.
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Por iniciativa do Po-
der Legislativo, com apoio 
do Poder Executivo, Sicoob, 
Polícia Militar, Universida-
de Cruzeiro do Sul, Grupo 
de Mães Atípicas Florescer 
Depois do Autismo, Centro 
de Ecoterapia de Carmópolis 
de Minas (ANTERAP), As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE) 
e Associação de Surdos de 
Carmópolis, foi realizado, 
no âmbito do município, 
em abril de 2024, o Mês de 
Conscientização sobre o 
Autismo (Campanha Abril 
Azul). A abertura ocorreu no 
dia 03, no plenário da Câ-
mara, com palestra e grande 
participação da comunidade. 

No transcorrer do mês 
ocorreram passeata; oficina 
de colorir e pula-pula; tarde 
de descontração no CRAS, 
com show de Rosângela e 
Maraísa e participação da 
psicóloga Mariana Ribeiro 
e assistente social Andréa 
Ramos; 17/04; no Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais - 
Direitos da pessoa autista, 
com Florescer Depois do 
Autismo e a presença da ad-
vogada Daniella Fabrízzia 
Oliveira Arceu; café com 
prosa no CRAEE.

Da solenidade de 
abertura participaram a se-
cretária municipal de Edu-
cação Rosa Maria Teixeira 
Canhestro – representando o 
Poder Executivo, a diretora 
da APAE Leila Rabelo Silva, 
a diretora da Escola Estadual 
Lígia Beatriz Amaral Cateri-
ne Amaral, mães, professo-
res e a palestrante, advogada 
Daniella Fabrízzia Oliveira 
Arceu, que falou sobre os di-
reitos dos autistas. 

Abrindo o evento, o 
presidente da Câmara, ve-
reador Fernando Luis Ra-
belo Lebron (REDE) cum-
primentou os pais, mães e 
adultos com autismo, bem 
como aqueles que convivem 

com autistas. “Vamos, jun-
tos, buscar melhores formas 
de inclusão. É possível fazer 
mais e garantir a qualidade 
de vida para essas pessoas. 
Vamos lutar por inclusão e 
respeito”, observou o presi-
dente. 

Em palestra, a advo-
gada Daniella Fabrízzia Oli-
veira Arceu salientou que o 
autismo representa extrema 
relevância no meio social, 
e como a sociedade começa 
dentro das casas, é preciso 
conscientizar todos e prin-
cipalmente os pais, para a 
necessidade de compreen-
são, de um abraço e de um 
carinho, para que a pessoa 
autista e sua família não se 
sintam à parte no mundo. 
A palestrante discorreu so-
bre os direitos dos autistas. 
Lembrou que o autismo não 
é uma doença, mas uma de-
ficiência neurológica com 
característica na cognição da 
pessoa. 

Iniciando-se, na 
maioria dos casos, na primei-
ra infância, a criança autista 
manifesta dificuldade na co-
municação verbal ou não 
verbal, bem como compor-
tamento mais restritivo, às 
vezes violento, que impede 
que ela se insira na socieda-
de. Estudos concluíram que 
o autista se equipara a uma 
pessoa deficiente, trazendo 
consigo alguns direitos que 
devem ser resguardados. 
O termo “deficiência” vem 
sendo substituído cada vez 
mais por “impedimento” de 
natureza física, mental, in-
telectual e sensorial, que em 
contato com a sociedade tra-
ga obstáculos para a criança 
ou adulto nela se inserir.

Entre os direitos ad-
quiridos pelo autista está a 
prioridade no acesso aos ser-
viços públicos e privados; 
acesso aos sérvios de saúde 
com diagnóstico precoce; 
atendimento multiprofissio-

nal, tratamentos, terapias e 
medicamentos pelo SUS. 
Acesso à educação e ensino 
profissionalizante; acesso 
ao mercado de trabalho e à 
Previdência Social e direito 
de receber benefícios assis-
tenciais como o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC-
-LOAS). Ensino inclusivo, 
com proibição de distinção 
nos valores das mensalida-
des, anuidades e matrículas; 
monitores em escolas pú-
blicas em casos de compro-
vada necessidade; isenção 
de impostos na compra de 
automóvel novo; gratuidade 
no transporte interestadual, 
comprovando renda de até 
dois salários mínimos; não 
ser impedido de participar 
de planos privados de assis-
tência à saúde. Diminuição 
na jornada de trabalho dos 
pais e representantes legais e 
curadores.

Também falaram a 
neuro-psicopedagoga Cris-
tiane Elisa Azevedo Costa; 
Leila Rabelo Silva; Larissa 
Kerollyn Pereira da Silva, 
representante do grupo de 
mães atípicas de Carmópo-
lis; Celma Andrade Rabelo, 
representante da ANTE-
RAP; Caroline de Souza, 
mãe atípica; Ricardo Augus-
to Silva Fonseca, pai atípico; 
Ewerton Pablo Nascimento, 
da comunidade de surdos 
de Carmópolis; Ana Beatriz 
Amaral, autista; Rosa Maria 
Teixeira Canhestro e Cateri-
ne Amaral. 

Entre os vereadores e 
vereadoras, falaram Whatiffa 
Francielly dos Santos No-
gueira (PSD) - articuladora 
do Mês do Autista em Car-
mópolis; Jaqueline Emilia 
Luciano (PV); Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Marcelo de 
Freitas dos Reis (UNIÃO); 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO); Geraldo Lucas 
(PV) e Claudinei Vicente da 
Silveira – Tade (PV). 

Manifestando-se 
durante a sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 10 de 
abril de 2024, o vereador 
José Laércio da Silveira, 
líder do REDE, informou 
que, como vem atuando 
ao longo de todo o seu 
mandato, a comunidade 
rural da Vargem Grande 
tem merecido toda a sua 
atenção, estando atento 
aos problemas e reivin-
dicações dos moradores. 
Com esta intenção visitou 
o local cerca de quatro 
vezes nos últimos trinta 
dias. Ele também revelou 
pedido sobre o trecho ur-
bano da rodovia MG-270.

“Prometi a mim 
mesmo que não falaria 
mais sobre as estradas da 
Vargem Grande, pois lu-
tei muito por melhorias 
naquela região, especial-
mente sobre a ponte que 
em anos anteriores che-
gou a ficar interditada 
para passagens de veícu-
los pesados”, disse o par-
lamentar, reforçando que 
tem total respeito pelos 
fazendeiros, proprietários 
de terras e moradores da-

O vereador Claudinei 
Vicente da Silveira – Tade 
(PV) destacou, na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 01 
de abril de 2024, a afirma-
ção do prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), de que já 
estão prontos os projetos 
que visam concluir as obras 
de pavimentação de ruas no 
povoado Japão Grande e 
distrito de Bom Jardim das 
Pedras, no valor total de 
R$ 2.038.408,72, dos quais 
R$ 995.589,00 para o Japão 
Grande e R$ 1.042.819,72 
para o Bom Jardim.

Claudinei lembrou 
ter feito várias cobranças a 
esse respeito ao longo de seu 
mandato e disse aguardar o 
início das obras o mais rápi-
do possível, tendo em vista 
sua importância para os mo-

Câmara realiza o Mês de Conscientização do Autismo
Estradas da Vargem Grande e

MG-270 recebem atenção de vereador

José Laércio reforçou seu empenho 
em prol das zonas rural e urbana.

quela região. 
Foi assim que con-

seguiu, recentemente, jun-
to à Secretaria Municipal 
de Infraestrutura Urbana 
e Rural, a reforma de dois 
mata-burros na localidade 
do Jambo, sendo um deles 
totalmente substituído, e a 
reforma de um Tubo Arm-
co na mesma região. Grifou 
que, na condição de verea-
dor, está sempre pronto a 
atender os reclames dos 
moradores, não somente 
da Vargem Grande, mas de 
todo o município, cobrando 
melhorias do poder público 
sobre estradas, mata-burros 
e pontes, pois é esta sua 
obrigação enquanto polí-
tico em cumprimento de 

mandato. 
No mesmo pronun-

ciamento, José Laércio fa-
lou sobre o trecho urbano 
da rodovia MG-270, para 
o qual tem solicitado me-
lhorias, como seu pedido 
feito ao secretário Carlos 
Antônio Nascimento, para 
que proceda ao trabalho 
de limpeza, por meio de 
máquina roçadeira, espe-
cialmente nas imediações 
da oficina do Zezé Lanter-
neiro, como é conhecida 
por todos, e onde não há 
nenhum espaço para pe-
destres e ciclistas, 

“Espero que ainda 
no transcorrer desta sema-
na o serviço seja efetua-
do”, concluiu.

Claudinei destacou seus pedidos 
visando solucionar os problemas.   

Vereador quer rapidez em obras anunciadas 
no Japão Grande e Bom Jardim

radores e todo o município. 
Enquanto representante dire-
to dos carmopolitanos, Clau-
dinei reforçou seu trabalho 
público, sempre comprome-
tido com o encaminhamento 
de soluções verdadeiras.   

O parlamentar argu-
mentou que a população de-

seja e tem direito a um asfal-
to de qualidade. Disse ainda 
que os vereadores são a voz 
do povo e que são questiona-
dos diariamente sobre essas 
obras, cabendo a eles cobra-
rem do prefeito as melhorias 
que contribuem para o de-
senvolvimento social.

Participando da ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópo-
lis de Minas realizada no 
dia 22 de abril de 2024, 
o cidadão carmopolitano 
Geraldo do Carmo Diniz, 
ex-integrante do Conselho 
Municipal do Patrimônio 
Histórico, prestou esclare-
cimentos sobre o projeto de 
reforma da Praça dos Pas-
sos, tema tratado na sessão 
do dia 15 de abril pela en-
genheira da Prefeitura Gra-
ziela Maria de Morais. 

Falando apenas em 
seu nome, Geraldo infor-
mou que, apesar de hoje 
não ser mais membro do 
Conselho, estava presen-
te na reunião que analisou 
com muito critério e serie-
dade o projeto da Prefeitu-
ra, e que não soube definir 
o seu sentimento, ao ouvir 
os seguintes dizeres da en-
genheira: “Por exigência 
do Conselho Municipal do 
Patrimônio Cultural, a re-
tirada de árvores que não 
havia necessidade de serem 
retiradas”, pois conforme 
nota enviada à Câmara pelo 
próprio Conselho e lida 
naquela sessão, “nenhum 
conselheiro indicou corte 
de qualquer árvore naquela 
praça”, pois o Conselho se 

Conselho do Patrimônio não exigiu corte de
 árvores na Praça dos Passos, diz ex-integrante

Geraldo, na Câmara:
 “Fala da engenheira não foi verdadeira.” 

reuniu para analisar o que 
era de sua competência, ou 
seja, o que diz respeito ao 
patrimônio cultural.

 “A questão do meio 
ambiente é com outro con-
selho”, apontou ele, refe-
rindo-se ao Conselho de 
Defesa do Meio Ambiente 
(CODEMA). Ao contrário 
disso, segundo Geraldo, 
o Conselho do Patrimô-
nio questionou se haveria 
necessidade de realmen-
te retirar as árvores, pois 
tratava-se de uma questão 
técnica. Acrescentou que 
o seu objetivo principal 
era deixar isso bem claro 
para a população, pois a 
fala da engenheira não foi 

verdadeira, jamais tendo 
o fato acontecido na reu-
nião. 

Da mesma forma 
ele afirmou que, também 
ao contrário do que disse a 
engenheira, em momento 
algum daquela reunião o 
Conselho vetou a instalação 
de um parquinho da praça, 
tratando-se de algo que não 
fora sequer discutido. 

Alguns dos 
vereadores presentes se 
manifestaram sobre o 
tema. A íntegra dos pro-
nunciamentos pode ser 
acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câ-
mara.
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE); Jaqueline 
Emilia Luciano (REDE); Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD); José Laércio da Silveira 

(REDE) e Geraldo Lucas (REDE)
Materiais escolares inclusivos - Que seja solici-

tado da Secretaria Municipal de Educação, que analise a 
possibilidade de adquirir materiais escolares inclusivos 
para deficientes auditivos.

Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE); Jaqueline 
Emilia Luciano (REDE); Whatiffa Francielly dos 

Santos Nogueira (PSD); José Laércio da 
Silveira  (REDE); Claudinei Vicente da Silveira – 

Tade (REDE) e Geraldo Lucas (REDE)
Sanitários públicos - Que seja solicitada do prefei-

to e Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural, a elaboração de projeto para construção de insta-
lações sanitárias no centro da cidade, e que estejam dentro 
dos parâmetros, para não interferir na preservação do Pa-
trimônio Histórico e Cultural e preservação da natureza, 
lembrando que devido à reforma da praça dos Passos, não 
será possível a construção naquele local. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB), 
Célio Roberto Azevedo (UNIÃO), Dirceu da Silva 
(UNIÃO) e Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)

Avenida Dom Alexandre Gonçalves do Amaral e Rua 
Argeu Bicalho - Que seja solicitada da Comissão Munici-
pal de Trânsito, a instalação de redutores de velocidade ou 
travessia elevada na  Avenida Dom Alexandre Gonçalves 
do Amaral, próximo à sede APAE (nº 289) e Rua Argeu 
Bicalho, no bairro Cachoerinha, para garantir a segurança 
das famílias que circulam por essas vias.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO) e 
Dirceu da Silva (UNIÃO) 

Povoado da Gerais - Que seja reivindicada da Se-
cretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Ru-
ral, a colocação de escória em estrada no Povoado da Ge-
rais, iniciando na capela de São Judas Tadeu, até o início 
da parte asfaltada. 

Requerimentos individuais
Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)

Intérprete de LIBRAS - Que o Poder Exe-
cutivo estude a possibilidade de  contratação de um 
profissional, para criação e manutenção de um canal 
de atendimento de tradutores e intérpretes da Língua 
Brasileira de Sinais (Libras), para atendimento das re-
partições públicas de Carmópolis de Minas, destinado 
a deficientes auditivos ou de fala. 

Faixas de pedestres - Que seja solicitada da 
Comissão Municipal de Trânsito, a manutenção nas 
faixas de pedestres da área central, e naquelas em 
frente às escolas de Carmópolis de Minas, para pro-
porcionar maior segurança aos estudantes nos horá-
rios de entrada e saída. 

Núcleo Integrado de Saúde da Criança e da 
Mulher - Que seja analisada pelo Poder Executivo 
e Secretaria Municipal de Saúde, a possibilidade de  
contratação de mais um profissional de fonoaudiolo-
gia e outro de terapia ocupacional, para atendimento 
no Núcleo Integrado de Saúde da Criança e da Mulher, 
tendo em vista que um profissional para cada área não 
atende a demanda do município. 

Célio Roberto Azevedo (UNIÃO)
Salas de aula adaptadas - Que seja solicitada 

da Secretaria Municipal Educação, a disponibilização 
de salas de aula com recursos e adaptações para aque-
les estudantes com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), portadores de alguma deficiência.  

Transporte dos universitários - Que seja 
solicitado do Exmo. prefeito municipal e Secretaria 
Municipal Educação, informações se já foi feito o 
contrato com a Associação dos Estudantes Universi-
tários e Secundaristas de Carmópolis de Minas, para 
o pagamento  ajuda de custos do transporte dos uni-
versitários, e  se há data prevista para o início desse 
pagamento, informando se haverá  reajuste no valor 

da contribuição. 
Bom Jardim das Pedras - Que seja reivindi-

cado da Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, que efetue reparos na ponte localiza-
da na chegada do Distrito do Bom Jardim das Pedras, 
tendo em vista que ocorreu um acidente no local que 
abalou a mureta de proteção da referida ponte.

João Francisco Vieira – João do Inhozinho (PSD)
Rua Professor Maravilha - Que seja solicita-

do da Comissão Municipal de Trânsito, que analise a 
possibilidade de instalar redutores de velocidade na 
Rua Professor Maravilha, localizada no Bairro Lava-
-Pés, tendo em vista que os veículos estão trafegando 
em alta velocidade pela via, oferecendo grande risco 
de acidente. 

Geraldo Lucas (REDE)
Estrada do Distrito - Que seja solicitada da 

Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural, a retirada de terra e limpeza das margens da 
estrada principal de acesso ao Distrito do Bom Jar-
dim das Pedras, iniciando-se na Rua Francisco José 
de Lima até a Fazenda Bananal, trecho pavimentado, 
pois as margens da via estão cobertas de mato e a via 
se encontra com acúmulo de terra em alguns pontos. 

Rua Maria Cirilo - Que seja solicitada à Secre-
taria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Ru-
ral, em caráter de urgência, uma operação tapa buracos 
em toda dimensão da Rua Maria Cirilo,  área central 
da cidade, priorizando o trecho entre o cruzamento do 
agência do Bradesco e o Núcleo Integrado de  Saúde 
da Criança e da Mulher, que está em situação mais 
crítica.

Rua Joviano Santos - Que seja encaminhado 
ao prefeito Municipal e Comissão Municipal de Trân-
sito, pedido para a instalação de quebra-molas na Rua 
Joviano Santos, Bairro de Fátima, sendo um próximo 
à residência nº 281 e sendo realizado um estudo para 
colocação de quebra-molas em outros pontos estraté-
gicos da via. A solicitação é respaldada pela reivin-
dicação dos moradores da referida rua, considerando 
o aumento do tráfego de veículos e necessidade de 
aumentar a segurança dos pedestres e condutores. 

Rua Orides Caxica - Que seja reivindicado da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural, serviços para melhoria e recuperação do tre-
cho sem pavimentação na Rua Orides Caxica, no Bair-
ro Fátima, que se encontra em precárias condições, 
necessitando de manutenção com urgência.

Jaqueline Emilia Luciano (REDE)
Estrada do Distrito - Que seja solicitada da 

Comissão Municipal de Trânsito, a colocação placa na 
estrada principal de acesso ao Distrito do Bom Jardim 
das Pedras, próximo à entrada do “Rancho do Zazá”, 
alertando sobre a passagem de animais. Trata-se de 
via de grande fluxo, sendo constante a presença de 
animais transitando naquele local, o que coloca em 
risco a integridade física dos motoristas, passageiros, 
animais e ainda causando prejuízos aos proprietários 
dos veículos e pecuaristas. 

Estacionamento para motocicletas - Que seja 
solicitada da Comissão Municipal de Trânsito, a colo-
cação de placa de estacionamento exclusivo para mo-
tocicletas, próximo às agências do SICOOB, respecti-
vamente no Bairro Glória e Rua Francisco Paolinelli. 

Estrada do Capão - Que seja solicitada do pre-
feito e Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, a manutenção na estrada do Capão, 
efetuando a retirada da enxurrada e a colocação de 
cascalho em caráter de urgência em um dos pontos 
críticos, próximo à residência do senhor conhecido 
como “Zé Béttio”. 

Instalação de brinquedos nas praças - Que a 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana 
e Rural providencie a instalação de brinquedos nas 
praças localizadas em toda cidade e zona rural. Os 
brinquedos favorecem o desenvolvimento de habilida-
des motoras, permitindo às crianças irem descobrindo 
as dimensões das suas capacidades reais, ao mesmo 
tempo em que vão permitindo o aperfeiçoamento das 
habilidades sociais e a comunicação.

Claudinei Vicente da Silveira – Tade (REDE)
Rua Maria Cândida de São José - Que seja 

solicitada da Comissão Municipal de Trânsito, a ins-
talação de um redutor de velocidade ou quebra-molas 
na Rua Maria Cândida de São José, no Bairro Nossa 
Senhora de Fátima. 

José Laércio da Silveira (REDE)
Rua Dona Honorica - Que o prefeito municipal 

efetue a extensão de rede de aproximadamente 300 
metros, na continuação da Rua Dona Honorica, loca-
lizada no Bairro Graminha, tendo em vista que os mo-
radores do local pagam a taxa de iluminação pública 
e a via possui muito movimento, pois liga o Bairro 
Graminha, margeando a MG-270, a Passa Tempo.

Parque Industrial - Que seja providenciada 
uma operação tapa-buracos nas ruas do Parque Indus-
trial, dando maior atenção nas proximidades das em-
presas Copobrás e do galpão da Gelape. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB) 
Rua Leopoldo Ferreira dos Santos - Que seja 

solicitada da Secretaria Municipal de Obras Infraes-
trutura Urbana e Rural, a instalação de redutor de ve-
locidade ou travessia elevada na Rua Leopoldo Ferrei-
ra dos Santos, próximo ao cruzamento das empresas 
Acero e Cerâmica Carminas, sendo um próximo à re-
sidência nº 626 (Acero), e o outro acima do cruzamen-
to, próximo à Cerâmica Carminas, pois os motoristas 
trafegam em alta velocidade, o que tem sido causa de 
inquietação e insegurança em relação ao trânsito nes-
ses locais. 

Limpeza e retirada de lixo  - Que sejam rei-
vindicadas ao Poder Executivo e SESAM - (Serviço 
de Saneamento Ambiental Municipal),  a limpeza e 
retirada de lixo  no local denominado ´´Buracão´´, 
em frente à Praça de Esportes (Clube Recreativo Car-
mopolitano), um espaço público (área de preservação 
permanente – APP). 

Processo licitatório Rua dos Machados - Que 
seja reivindicado do exmo. prefeito, a gentileza de 
fornecer uma cópia completa do processo licitatório 
referente à pavimentação asfáltica da Rua dos Macha-
dos, localizada no Povoado Japão Grande, para que o 
vereador possa ter acesso às informações pertinentes 
ao mencionado processo, visando à transparência e 
fiscalização adequada dos recursos públicos destina-
dos a essa obra de interesse da comunidade.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Cópias de processos licitatórios - Que sejam 

solicitadas do prefeito municipal, cópias dos proces-
sos licitatórios referentes às seguintes obras munici-
pais: - Obra da Praça do Bairro Santo Antônio; Re-
forma da Praça dos Passos; Rua Desidério Cordeiro e 
processo licitatório da obra do Bairro Lava-pés, feita 
com recurso federal. devido minha incumbência com 
responsabilidade com a fiscalização das atividades 
públicas, em benefício dos cidadãos carmopolitanos. 

Processo licitatório Festa do Peão - Que seja 
solicitado do exmo. prefeito municipal, cópia comple-
ta do processo licitatório referente à festa de rodeio, a 
ser realizada no ano de 2024, para ter acesso às infor-
mações pertinentes ao mencionado processo, visando 
a transparência e fiscalização dos recursos públicos 
destinados à referida festa.

FGTS empresa Prosseguir - Que seja reivin-
dicado do prefeito sua intervenção para verificar a 
regularidade dos depósitos do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) dos funcionários da em-
presa Prosseguir, que presta serviços ao município. A 
documentação solicitada é a partir do ano de 2021.

Dirceu da Silva (UNIÃO)
Rua São Geraldo - Que seja solicitada da Co-

missão Municipal de Trânsito, a instalação de redutor 
de velocidade ou travessia elevada na Rua São Geral-
do, Bairro de Fátima, nas proximidades da residên-
cia nº 465. Na via está localizada a Unidade de Saúde 
Zezé Enfermeiro, o que a torna muito movimentada 
durante todo o dia, principalmente nos horários consi-
derados de pico, quando o fluxo de veículos é maior e 
o risco acidentes é constante. 
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Moção de pesar pelo 
falecimento do senhor An-
tônio Mendes de Carvalho, 
ocorrido no dia 20 de abril 
de 2024. 

Antônio Mendes de 
Carvalho, carinhosamen-
te conhecido como Antô-
nio Soldado, era natural 
de Bom Despacho (MG). 
Casou-se em 1957 com 
Maria Aparecida de Car-
valho (em memória) na 
cidade de Piracema, onde 
ingressou na corporação 
da Policia Militar, traba-
lhando naquela cidade por 
um ano. Transferiu-se, em 
seguida, para Carmópolis 
de Minas, onde continuou 
exercendo suas funções 
militares até sua aposen-
tadoria.

Fernando apontou a importância do
 movimento de preservação da flora.

Ao abordar questão relacionada ao possível corte de árvores 
em Carmópolis de Minas, previsto em projeto de revitalização e 
reforma da Praça dos Passos, o presidente da Câmara Municipal, 
vereador Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE) considerou a pre-
servação de nove dos doze espécimes que seriam suprimidos como 
uma vitória da população. 

A manifestação de Fernando ocorreu no dia 15 de abril de 
2024, durante sessão ordinária em que um movimento social contrá-
rio aos cortes se pronunciou no espaço “Tribuna Livre”. Além das 
três pessoas que utilizaram o espaço, representantes da sociedade 
civil compareceram à sessão e estenderam cartazes contra os cortes.

“Evitou-se a perda de nove árvores e ainda existem três em 
discussão, mas é claro que já é uma grande vitória, pois eu também 
não sou a favor do corte de tantas árvores”, acrescentou.

Ainda sobre as ações do movimento contrário à supressão 
das árvores, Fernando argumentou que, embora as pessoas que uti-
lizaram a Tribuna da Câmara tenham afirmado não haver nenhum 
cunho político-partidário no movimento, está claro que existem 
muitos interesses políticos envolvidos, não diretamente nos grupos, 
mas sendo visível o envolvimento, nas manifestações, de pessoas 
que têm interesses nas eleições de 2024. 

“Vivemos em uma democracia e é claro que cada um se ma-
nifesta de acordo com seus interesses”, disse o presidente do Le-
gislativo, salientando, entretanto, que independentemente disso, a 
manifestação gerou os resultados esperados.

Redutores de velocida-
de como fator de segurança no 
trânsito foi o tema abordado 
pelo vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD), na sessão or-
dinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas do dia 
01 de abril de 2024. Célio apro-
veitou a presença e depoimen-
to de moradores da Rua Maria 
de Lourdes Costa, para alertar 
o Poder Executivo sobre a ne-
cessidade de planejar, além da 
pavimentação de ruas, os dis-
positivos de segurança que ne-
las precisam ser instalados logo 
após a conclusão da obra.

No caso dessa rua, os mo-
radores pediam a construção de 
um redutor de velocidade num 
ponto considerado como muito 
perigoso. O receio é de que algo 
mais sério possa ocorrer, devido 
ao fluxo e alta velocidade dos 
veículos, em vista das facilida-
des do asfalto novo. 

Falando da tribuna do 
Legislativo, Célio se dirigiu 
aos moradores presentes, para 
lembrar a existência de vários 
requerimentos de vereadores 
pedindo o redutor de veloci-
dade ora reclamado por eles. 
Lembrou de acidente ocorrido 
há tempos no local, precisa-
mente na porta de uma escola, 
e que por pouco não produziu 
vítimas, sendo que até hoje o 
problema não foi resolvido, dei-
xando a população vulnerável. 
“Trata-se de uma irresponsabili-
dade do governo municipal. Por 

Ruas perigosas e sem redutores
 geram insegurança na população

Célio alertou o Executivo sobre  série de requerimentos não atendidos.  

Moções de pesar
Nelson Teixeira dos Santos

Moção de pesar 
pelo falecimento do se-
nhor Nelson Teixeira dos 
Santos, ocorrido no dia 29 
de março de 2024, aos 89 
anos de idade. O senhor 
Nelson nasceu em 24 de 
janeiro de 1935. Era ca-
sado com Elza Batista dos 
Santos “em memória”, 
com quem teve 11 filhos, 
33 netos, 31 bisnetos. 

Faleceu um pai, 
avô, bisavô e um marido 
exemplar, bastante conhe-
cido e respeitado por sua 
boa conduta e dedicação à 
família e ao trabalho. Se-
nhor Nelson foi servidor 
público municipal duran-
te muitos anos, tendo se 
aposentado em 2003, mas 
continuou prestando ser-

Carmem de Lourdes
 Assis Carvalho

Moção de pesar pelo 
falecimento da senhora Car-
mem de Lourdes Assis Car-
valho, ocorrido no dia 10 de 
abril de 2024. 

Carmen de Lourdes 
Assis Carvalho, nascida 
em agosto de 1963, filha de 
Dona Zi (Ana Maria de As-
sis) e do senhor Nenê (Fran-
cisco Maria de Assis), se-
gunda de quatro filhos.

 Começou muito jo-
vem a trabalhar. Ingressou 
na Santa Casa de Misericór-
dia Nossa Senhora do Car-
mo aos 17 anos, em 1980, 
onde permaneceu por qua-
se 43 anos. Na Santa Casa 
construiu sua vida profissio-
nal, que é reconhecida até os 
dias de hoje pelos colegas 
que tiveram o privilégio de 
acompanhar sua evolução. 
Possuidora de caracterís-
ticas fortes, personalidade 
ímpar e conhecimentos, por 
tanto tempo de dedicação 
doado à Santa Casa. Ela era 
infinitamente grata a todos 

viços ao município como 
operador de máquinas des-
de 2004, por períodos inter-
calados até o ano de 2015. 

Um profissional 
exemplar, que zelava mui-
to bem pelas máquinas 
com as quais trabalhava. 
Homem de fé inabalável 
e devoto de Nossa Senho-
ra Aparecida. Gostava de 
futebol, sendo torcedor do 
Tupanuara Futebol Clube 
e do Cruzeiro Esporte Clu-
be.

Aos familiares, 
principalmente aos filhos, 
netos, bisnetos e amigos, 
minhas mais sinceras con-
dolências, reiterando que 
este Poder Legislativo não 
poderia deixar de mani-
festar seu profundo pesar 
por tão grande perda. Ro-
gamos a Deus que traga 
conforto aos corações dos 
enlutados. 

Geraldo Lucas 
(REDE); Dirceu da Silva 
(UNIÃO) e José Laércio 
da Silveira (REDE)

que marcaram a sua traje-
tória, aos que, apesar do 
convite desafiador de gerir 
um hospital, confiaram no 
seu potencial. Trabalhou 
com profissionais, colegas 
e colaboradores exempla-
res. Fez muitas amizades. 
Formou-se no magistério, 
fez curso técnico de con-
tabilidade e, por fim, a 
faculdade de administra-
ção, aos 47 anos, em 2010. 
Curtiu as amizades, viajou 
com a família, descansou 
e permaneceu firme dian-
te das tribulações, porque 
era uma mulher de fé. Foi 
guerreira, forte e determi-
nada. Ficou viúva muito 
jovem, aos 31 anos. Criou 
seus 3 filhos, formou-os 
em cursos superiores com 
orgulho, muita luta e apoio 
da família, dentre eles um 
doutor. Cuidou de seus 
pais na enfermidade. Foi 
esteio da família e símbolo 
de união. Carmen deixou 
duas filhas, duas netas, 
genro, irmãos e uma in-
finidade de amigos, e foi 
encontrar com seu filho 
(doutor Cássio) no céu, 
onde Deus a aguardava de 
abraços abertos.

Rogo a Deus que 
traga conforto aos corações 
dos enlutados. 

Whatiffa Francielly 
santos Nogueira (PSD)

Antônio Mendes de Carvalho
Teve onze filhos, 

pelos quais mostrou total 
dedicação, zelo e amor.

Cabo da Polícia 
Militar, Antônio Mendes 
de Carvalho foi agracia-
do com a medalha Dever 
Cumprido. Era respeitado 
e querido no desempenho 
de seu trabalho. Foi con-
vocado para a revolução 
de 1964.

Antônio Soldado foi 
um homem bom, caridoso, 
que dedicou sua vida à sua 
família, encantando a to-
dos com sua simplicidade 
e mansidão, tendo contri-
buído de forma singular 
para a evolução do setor de 
segurança pública do mu-
nicípio e para o bem estar 
da população carmopolita-
na, exercendo com denodo 
e eficiência sua honrosa 
missão profissional.  

Rogamos a Deus 
que traga conforto aos co-
rações dos enlutados. 

Assinado por todos 
os vereadores

Preservação de árvores é vitória
 da população, diz presidente

isso pedi para que os moradores 
falassem aqui na Tribuna Livre. 
Quem sabe assim o prefeito se 
sensibilize para o problema?”, 
argumentou o parlamentar, rea-
firmando que muitos pedidos já 
foram feitos pelos vereadores. 

Ainda sobre a inseguran-
ça gerada por falta de reduto-
res de velocidade, Célio citou 
a Avenida João Gonçalves Tei-
xeira, no bairro Glória, onde foi 
construída a Creche Municipal 
Dona Lea, local em que até hoje 
também não foram instalados os 
quebra-molas, num risco imi-
nente para as crianças e adul-
tos. “A falta de planejamento da 
Prefeitura é nítida. Vai asfaltar? 
Vai calçar? Assim que terminar 
o asfaltamento, já planeja a se-
gurança do pedestre”, disse ele. 

Na mesma linha da se-
gurança, Célio citou obra no 
bairro Lava-pés, na qual não 

foi realizada parte da pavimen-
tação e que também ficou sem 
uma mureta ou grade de pro-
teção necessária, pois o muro 
de gabião possui mais de dois 
metros de altura, apontando 
os perigos representados tanto 
para pedestres como para veí-
culos. Célio se indignou com 
resposta do Poder Executivo 
a requerimento de sua autoria 
sobre a obra, tendo a Prefei-
tura afirmado que notificaria 
a empresa construtora. “Por 
que a equipe de fiscalização da 
Prefeitura não acompanhou a 
obra, esperando que a empresa 
virasse as costas para somente 
depois notificá-la?, questionou 
Célio Roberto, considerando 
os fatos abordados como irres-
ponsabilidade e pouco-caso do 
Executivo para com a Câmara 
e a população.
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Convidada pela 
mesa diretora da Câmara de 
Carmópolis de Minas, a en-
genheira da Prefeitura Gra-
ziela Maria de Morais par-
ticipou da sessão ordinária 
do Legislativo realizada 
no dia 15 de abril de 2024, 
para apresentar o projeto 
de revitalização e reforma 
da Praça dos Passos, cujas 
obras já se encontram em 
andamento. Também par-
ticiparam a arquiteta Ma-
ria Eduarda Silveira e o 
secretário de Desenvolvi-
mento, Agricultura e Meio 
Ambiente Flávio Henrique 
Cecotti.

A engenheira expli-
cou que o projeto é fruto de 
um convênio celebrado en-
tre a Prefeitura e o governo 
do Estado de Minas Gerais, 
com recursos no montante 
de R$ 700 mil. Foi apresen-
tada por ela a planta de de-
molição e de conformação 
da geometria da praça, com 
levantamento topográfico 
da área e demarcação dos 
pontos existentes, como 
árvores, canteiros e outros. 
Foi feita uma correção da 
geometria, que não era de-
finida e se encontrava total-
mente irregular. E como se 
trata de uma reforma, a ge-
ometria é primordial para 
contemplar a harmonia e os 
aspectos urbanísticos. 

Em vários pontos 
foram realizadas interven-
ções de centímetros, por-
tanto pouco significativas. 
Também foi realizado um 
estudo de trânsito e corrigi-
dos pontos mais expressi-
vos, como uma das pontas 
da estrutura, melhorando a 
fluidez do trânsito que apre-

senta movimento de veícu-
los pesados. Em seguida 
foi feito levantamento dos 
obstáculos, com decisão de 
transplante de três árvores 
e previsão de plantio de 
outras 25 no local, entre es-
pécies mais indicadas, em 
análise do Conselho Mu-
nicipal de Defesa do Meio 
Ambiente (CODEMA). 

Em vista da praça se 
localizar no entorno de bem 
tombado, o projeto também 
foi encaminhado ao Conse-
lho Municipal do Patrimô-
nio Histórico, sendo refei-
to algumas vezes e tendo 
sofrido mudanças por so-
licitação desse órgão. “Al-
gumas árvores não tinham 
nenhuma necessidade de 
sair, não tinham interferên-
cia no projeto que a gente 
fez, mas por exigência do 
Conselho do Patrimônio, 
a gente teve que projetar a 
supressão dessas árvores”, 
explicou a engenheira. Na 
praça já existe uma árvo-
re de pau de óleo tombada 
como patrimônio. O pro-
jeto replicou um exemplar 
da mesma espécie no lado 
oposto.   

Será constituída toda 
a sinalização de trânsito, 
assim como construídas as 
rampas, para garantir a mo-
bilidade de todos os lados 
para dentro da praça. Com 
relação ao mobiliário, foi 
feita a projeção dos bancos, 
estruturas de concreto que 
servirão de bancos, mesas 
e lixeiras. Também está 
projetado um pergolado 
de concreto, com cobertu-
ra de policarbonato, para 
servir de abrigo a pessoas 
que estejam, por exemplo, 

à espera de ônibus. O mes-
mo foi feito no outro lado 
da praça, próximo ao ponto 
de táxi. 

Foi projetada nova 
iluminação em tecnologia 
“led”, além de postes de 
sete metros de altura com 
refletores em led, para ilu-
minar mais o centro da pra-
ça. 

Também por exigên-
cia do Conselho do Patri-
mônio, a Praça dos Passos 
continuará sendo palco 
para eventos populares, 
ficando o seu centro um 
pouco mais livre, evitan-
do interferências e sendo 
calçada com pedras portu-
guesas. No centro da praça 
haverá o desenho de uma 
flor de lis.

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO, contestou a 
afirmativa de que o Con-
selho do Patrimônio tenha 
exigido a supressão de ár-
vores, afirmando que se 
encontrava na reunião em 
que foi apresentado o pro-
jeto. E pediu ao presidente 
da Câmara que convidasse 
os membros do Conselho 
para participarem de sessão 
do Legislativo, com o fim 
de esclarecerem a questão. 
Graziela afirmou que foi 
lavrada a ata da reunião, na 
qual consta as mudanças 
com a devida aprovação 
dos conselheiros.

Os demais vereado-
res também abordaram o 
tema. A íntegra dos pro-
nunciamentos pode ser 
acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câ-
mara.

Os cidadãos Mauro Teixeira dos 
Santos e Douglas Antônio Penido, bem 
como a cidadã Amanda Kelly Batista 
Santos participaram da sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal de Carmó-
polis de Minas realizada no dia 15 de 
abril de 2024. Ocupando o espaço de-
dicado à Tribuna Livre, questionaram 
o Poder Executivo a respeito do corte 
de árvores existentes na Praça dos Pas-
sos, previstos em projeto de revitaliza-
ção e reforma do local. Representantes 
da sociedade civil também comparece-
ram para defender a manutenção total 
dos espécimes, e se manifestaram por 
meio de cartazes afixados nas grades e 
colunas do plenário. 

Mauro enfatizou que o projeto 
não foi aprovado pela população e sua 
execução não depende apenas daqueles 
que o elaboraram. Também questionou 
os gastos com a obra, em torno de R$ 
700 mil, que considerou como exorbi-
tantes, enquanto ruas da periferia da ci-
dade continuam repletas de problemas. 
Ele duvidou que os cortes tenham sido 

aprovados pelos conselhos que anali-
saram o projeto. Pediu bom senso nas 
decisões e disse ser contra o corte das 
árvores. Enalteceu a criação do grupo 
de manifestantes que também se colo-
cou contra a supressão dos espécimes e 
que se encontrava na Câmara naquele 
momento.

 Douglas Penido também se colo-
cou contra o corte das árvores na Praça 
dos Passos, revelando que naquele mo-
mento o grupo criado por eles já conta-
va com quase quinhentos participantes 
e havia composto um abaixo-assinado 
contra o projeto, com cerca de mil sig-
natários. 

“Quero deixar bem claro, aqui, 
que o nosso movimento não vai pa-
rar e que não vamos permitir que se 
corte nenhuma árvore”, prometeu ele, 
também discordando do argumento 
apresentado pelo prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) de que três árvores 
seriam suprimidas, mas outras 24 se-
riam plantadas. Para ele, tal argumento 
não se justifica, mesmo porque não há 
espaços disponíveis na Praça.  

Disse ainda que foi pedido aos 

membros do grupo que não fosse le-
vantada nenhuma bandeira político-
-partidária, pois trata-se de um grupo 
de munícipes, criado para defender as 
árvores. E passou aos questionamen-
tos, entre os quais as razões para cortar 
três árvores; de quem é o laudo que li-
berou a supressão; nomes dos membros 
do Conselho Municipal de Defesa do 
Meio Ambiente (CODEMA), atas das 
reuniões, quantos conselheiros vota-
ram e qual o resultado da votação para 
aprovar o projeto, o corte ou a perma-
nência das árvores. 

Afirmou que o que se quer é 
transparência; que o grupo não deixa-
rá que as árvores sejam cortadas e ar-
gumentou ser fácil fazer uma reforma 
sem destruir. 

Representando o movimento 
“Muda Carmópolis”, Amanda lembrou 
participação da cidadã Cristiane Pao-
linelli na Tribuna Livre, no dia 19 de 
fevereiro de 2024, quando fez inda-
gações sobre o projeto de reforma da 
praça, citando, inclusive, o corte das 
árvores. Na ocasião, a maioria dos ve-
readores apoiou a fala de Cristiane. Por 

que, então, até na sessão anterior da 
Câmara, não houve qualquer manifes-
tação sobre o assunto, apresentação da 
Prefeitura na Câmara e nem cobrança 
ou fiscalização dos vereadores sobre o 
projeto que seguiu com o corte de 12 
árvores, até a manifestação do movi-
mento ocorrido na quinta-feira anterior 
àquela reunião, de forma espontânea e 
sem nenhum partidarismo político?

De acordo com ela, conseguiu-
-se, com o movimento, diminuir o cor-
te de árvores de 12 para 3, continuando 
a acreditar que é possível adequá-lo 
para que não se corte nenhuma árvore 
ou que no máximo transplantem uma 
ou outra sem matá-las.  Sugeriu que a 
população seja envolvida na escolha de 
um símbolo a ser gravado no centro da 
praça, no lugar de uma flor de lis que 
em nada representa a comunidade.

E concluiu, questionando alguns 
vereadores sobre ações e comporta-
mentos a respeito da obra.

A íntegra dos pronunciamentos 
sobre o tema pode ser acessada na 
gravação da sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câmara.

Engenheira explica reforma da Praça dos 
Passos e a supressão de árvores no local

Questionamentos sobre corte de 
árvores voltam à “Tribuna Livre”

A senhora Hono-
ralice Araújo Mattos Pa-
olinelli ocupou a Tribuna 
Livre, durante a sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 
29 de abril de 2024, para 
abordar o tema ligado ao 
corte de árvores na Praça 
dos Passos, onde a Prefei-
tura desenvolve obra de 
reforma e revitalização. 

Falando em nome 
da Federação Partido dos 
Trabalhadores / Partido 
Verde, Honoralice infor-
mou que no dia em que 
veio à tona a notícia do 
início da reforma da Pra-
ça dos Passos, com cor-
te de doze árvores sob a 
justificativa de estarem 
condenadas, foi enviado, 
imediatamente, um ofí-
cio ao secretário do Meio 
Ambiente, solicitando a 
suspensão dos cortes, até 
que um laudo fitossani-
tário fosse apresentado e 
que um diálogo fosse esta-
belecido com a sociedade. 
De acordo com ela, o ofí-
cio foi totalmente descon-
siderado, como também 
foi desconsiderada a voz 
do povo.

Destacou a existên-
cia de um grupo de rede 
social com mais de qua-
trocentos participantes e 
um abaixo-assinado com 
mais de 150 assinaturas, 

Honoralice pediu uma cidade
 onde se possa viver de verdade.

que encomendaram um lau-
do técnico a uma bióloga e 
advogada ambientalista. 
Em sua conclusão, o docu-
mento aponta, entre outros 
argumentos técnicos, que 
todas as árvores analisadas 
não apresentavam qualquer 
característica que neces-
sitasse de supressão mo-
tivada pelo estado de sua 
fitossanidade, em razão de 
danos a serem evitados. 

Ainda de acordo 
com a bióloga, conforme 
a legislação vigente, árvo-
res urbanas só podem ser 
suprimidas por insanidade 
comprovada por laudo téc-
nico ou utilidade publica, 
assim entendida uma obra 
que vá beneficiar a toda 
sociedade, tal como rede 
de esgoto, rede elétrica, 
edificação de hospitais, 
que tornam o corte inevitá-

vel. Foi ainda apresentada 
uma proposta em cima do 
projeto da Prefeitura, que 
também foi desconsidera-
da. Uma árvore já havia 
sido cortada, constituindo-
-se em crime ambiental, e 
outras duas estavam para 
ser suprimidas. 

“Quero dizer que a 
questão pública que se ins-
talou nesta cidade é uma 
reivindicação ao poder 
público para além das três 
árvores, por sombra, por 
áreas verdes, por oásis, por 
uma cidade para se viver 
de verdade”, argumentou. 

Vereadores presen-
tes também se manifesta-
ram sobre o tema. A ínte-
gra dos pronunciamentos 
pode ser acessada na gra-
vação da sessão, em áudio 
e vídeo, disponível no site 
da Câmara.

Movimento social reage contra o corte de árvores na Praça dos Passos
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O vereador Geraldo 
Lucas (REDE) comunicou, 
durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada 
no dia 08 de abril de 2024, a 
liberação, por meio do depu-
tado estadual Lucas Lasmar 
(REDE), do montante de um 
milhão de reais para a Santa 
Casa de Misericórdia de Car-
mópolis de Minas, a serem 
utilizados na reforma, am-
pliação e compra de equipa-
mentos para o Pronto Atendi-
mento Médico (PAM). 

“Em breve o setor 
de convênios da Prefeitura 
estará entrando em contato 
com a direção da Santa Casa 
para que os trâmites legais 
possam ser executados”, 
anunciou o parlamentar, 
que agradeceu ao prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD), 
à secretária municipal de 
Saúde Daniela Leite Garcia 
Silva e à servidora do setor 
de licitações Ana Cordeiro, 
que também estão se empe-
nhando para que os recursos 
possam chegar o mais rápido 
possível, transformando-se 

Ressaltando ter con-
seguido, por meio de emen-
da parlamentar, a constru-
ção de sanitário público 
no distrito de Bom Jardim 
das Pedras, a vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(REDE) pediu, na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 15 
de abril de 2024, a união 
entre os poderes Legisla-
tivo e Executivo, para que 
o mesmo possa ser alcan-
çado para a cidade. Ainda 
sobre melhorias urbanas, 
Jaqueline também solicitou 
a instalação de brinquedos 
nas praças, ressaltando 
que o melhoramento será 
de grande valia para pais e 
mães que, sem condições 
de pagar o acesso a brin-
quedos particulares, literal-
mente não têm onde levar 
seus filhos, tolhendo-os de 
brincadeiras e divertimen-
to. 

A construção de sa-
nitários e a instalação de 
brinquedos foram solicita-
das ao Poder Executivo por 
meio de requerimentos. 

Sobre brinquedos 
nas praças, argumentou a 
parlamentar que é preciso 
olhar para as famílias e as 
crianças, que contam hoje 
com muitas facilidades para 
serem apresentadas às dro-
gas, prostituição e outras 
mazelas sociais. Ela pediu 
a colaboração dos colegas 
vereadores, unindo forças 
para que se possa fazer algo 
que para muitas mães é de 
grande valia. “Dentro desta 
cidade não há onde pais e 
mães possam levar seus fi-

A falta de transpa-
rência sobre gastos da Pre-
feitura com a Festa do Peão 
foi o tema abordado pelo 
vereador Dirceu da Silva 
(UNIÃO), na sessão ordi-
nária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 8 de abril 
de 2024. 

Questionando a au-
sência de licitações a pouco 
mais de um mês da realiza-
ção do evento, Dirceu pediu 
mais transparência ao Poder 
Executivo Municipal, tendo 
em vista que será utilizada 
grande soma de recursos 
públicos, hoje muito es-
cassos na cidade. Também 
apontou a carência de di-
nheiro para concluir obras 
de infraestrutura essenciais 
para a população.

“Não é uma crítica, 
mas fico pensativo: como 
uma festa já está toda anun-
ciada, com artistas e tudo, 

Diante do anúncio 
feito pela Prefeitura, de 
construção de mais uma 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) em Carmópolis de 
Minas, o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, sugeriu, na sessão 
ordinária da Câmara Muni-
cipal do dia 22 de abril de 
2024,  que a nova estrutura 
seja erguida nas imedia-
ções dos bairros Apareci-
da e Lavapés, região ainda 
não contemplada com esse 
serviço de saúde, que tam-
bém atenderia outros bair-
ros, entre eles Prata e Gra-
minha. Marcelo também 
sugeriu o nome do doutor 
Antônio José Lara como 
denominação da unidade.

“Temos que valo-
rizar o Bairro Aparecida, 
que merece uma UBS”, ar-
gumentou o parlamentar, 
apontando os benefícios que 
a obra poderá trazer para os 
moradores daquela parte 
da cidade. A sugestão veio 
diante da lacuna informa-
cional da nota da Prefeitura, 
que não apresentou o local 
de instalação da estrutura, 
afirmando, apenas, que será 

Verba de R$ 1 milhão vai ampliar 
e equipar o Pronto Atendimento

Na Tribuna da Câmara, Geraldo Lucas 
anuncia recursos para a saúde.

em ganhos concretos para a 
população.

Geraldo Lucas tam-
bém agradeceu ao deputado 
Lucas Lasmar e aos seus co-
legas vereadores Fernando 
Luis Rabelo Lebron, Jaque-
line Emilia Luciano, José 
Laércio da Silveira e Clau-
dinei Vicente da Silveira, 
todos do partido REDE, por 
também participarem dessa 
conquista.

No mesmo pronun-
ciamento Geraldo Lucas 
apontou outros benefícios 

já alcançados por meio do 
deputado Lucas Lasmar, 
entre elas o mamógrafo di-
gital já instalado no Núcleo 
de Saúde da Mulher, fruto 
de emenda parlamentar de 
mais de R$ 500 mil, e vários 
equipamentos também já 
instalados na Santa Casa. 

 “Nossos objetivos 
são buscar recursos e gerar 
resultados para Carmópolis 
de Minas”, argumentou o 
vereador, após o comunica-
do da liberação da nova ver-
ba para a saúde.

Vereador sugere localização
e nome de nova UBS

Marcelo quer UBS em região ainda
 não contemplada com o serviço. 

construída “na zona urbana”. 
Concordou que, indiferen-
temente de sua localização, 
será uma obra importante, 
pois municiará a área da saú-
de, atendendo e dando mais 
conforto para a população.

Sobre a denominação 
da nova UBS, Marcelo ar-
gumentou que todo cidadão 
que prestou serviços rele-
vantes para a comunidade 
deve ser lembrado. O doutor 
Antônio foi uma dessas pes-
soas e por isso merece a dis-
tinção, pois foi um médico 
que dedicou toda a sua vida 
à saúde de Carmópolis e à 
Santa Casa.  Por isso precisa 

ser homenageado, a exem-
plo do memorável doutor 
Silas Faleiro, que teve o seu 
nome eternizado no prédio 
do Centro Administrativo 
Municipal.

“São pessoas mere-
cedoras. Fica aqui o meu 
pedido: lembrem-se do 
doutor Antônio, para que 
seu nome não caia no es-
quecimento, pois homena-
gens não devem ser feitas 
apenas a pessoas de um 
grupo político, tendo antes 
de se olhar as suas obras. 
E o doutor Antônio é digno 
dessa distinção”, observou 
Marcelo.

Solicitada mais transparência 
em gastos da Prefeitura 

Dirceu alertou sobre obras 
inacabadas e pediu mais clareza.

e ainda sem licitação, numa 
cidade do tamanho de Car-
mópolis?”, perguntou o 
parlamentar, para quem 
o povo merece respeito e 
uma resposta clara. 

Concordou que a 
realização de festas é uma 
coisa boa, pois delas todos 
gostam, inclusive ele, e a 
população merece, mas é 
preciso ter mais atenção 
com os gastos, pois exis-

tem no município várias 
obras inacabadas, paradas 
há quatro, três ou dois anos 
e que precisam ser retoma-
das e concluídas.

“Está terminando 
o mandato e como se não 
bastassem obras paradas, 
tem ainda o dinheiro que é 
consumido com as festas. 
Acho que deveria ter mais 
transparência com tais gas-
tos”, concluiu o vereador.

A luta por praças com
 brinquedos e sanitários públicos

Jaqueline destacou a importância social dessas estruturas. 
lhos para brincar e se diver-
tir. Crianças que muitas ve-
zes precisam de estímulos, 
pois permanecem a semana 
inteira dentro de uma cre-
che, em horário integral”, 
apontou Jaqueline. 

A respeito dos sa-
nitários, a vereadora lem-
brou que, apesar de ter sido 
muito criticada, conseguiu 
a melhoria para o distrito 
de Bom Jardim das Pedras, 
onde, inclusive, ela reside. 
Já na cidade, onde ainda 
não existem os sanitários, 
ela destacou que muitas 
pessoas, sobretudo idosos e 
crianças, desembarcam nas 
praças diariamente, vindas 
da zona rural, encontrando 
enormes dificuldades para 
conseguirem um sanitá-
rio. “Se por meio de uma 
emenda eu consegui lá no 
distrito, por que não vamos 
conseguir aqui na cidade?”, 
questionou, pedindo aos 
seus colegas que se unam 
em torno da busca por so-
luções, fazendo valer seus 
mandatos e o dinheiro que 
ganham. pois não foram 
eleitos para ficar sentados, 
esperando o tempo passar, 

enquanto o salário cai na 
conta. “O que precisamos 
é de união entre poderes, 
para que a gente faça 
aquilo que a população 
merece e espera de nós. O 
requerimento foi assinado 
por alguns, mas a causa é 
de todos”, destacou. 

Assinado também 
pelos vereadores Fernan-
do Luis Rabelo Lebron 
(REDE),

Whatiffa Fran-
cielly dos Santos Nogueira 
(PSD), José Laércio da Sil-
veira (REDE), Claudinei 
Vicente da Silveira – Tade 
(REDE) e Geraldo Lucas 
(REDE), o requerimento 
sobre os sanitários pediu a 
elaboração de projeto para 
construção das instalações 
no centro da cidade, e que 
estejam dentro dos parâ-
metros para não interferir 
na preservação do Patri-
mônio Histórico e Cultural 
e preservação da natureza. 
No outro requerimento, as-
sinado somente por ela, é 
pedida a instalação de brin-
quedos nas praças localiza-
das em toda cidade e zona 
rural.

As sessões ordinárias do
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 
Todas as segundas-feiras, às 18h30, 

no site, Facebook e YouTube da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa
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Utilizando a “Tribuna 
Livre” da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, na 
sessão ordinária do dia 22 de 
abril de 2024, Kennedy Hen-
rique Caldas apontou carên-
cias relacionadas às estrutu-
ras infantis na cidade, tanto 
de lazer como educacionais 
e culturais. Para ele, a falta 
de alternativas prejudica o 
desenvolvimento das crian-
ças e, apesar de existirem 11 
vereadores, ainda não se viu, 
na Câmara, um projeto vol-
tado para esse setor.

“Queria saber se é 
possível a vocês fazerem 
algo para melhorar a vida 
das crianças”, argumen-
tou ele. E citou o exemplo 
de meninas e meninos dos 
bairros, que convivem com 
mais essa carência, além de 
outras, inclusive de ordem 
alimentar. Como morador do 

Durante a sessão ordinária do 
dia 01 de abril de 2024, o morador Car-
los Roberto da Silva ocupou a Tribuna 
Livre, na Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas, para alertar o Poder 
Legislativo sobre os perigos existentes 
na Rua Maria de Lourdes Costa, onde 
há poucos dias havia ocorrido um atro-
pelamento de animal.

De posse de um abaixo-assina-
do de moradores da via, ele explicou 
que, após o seu asfaltamento, condu-
tores de veículos passaram a utilizá-la, 
como alternativa para evitar o semá-
foro existente nas imediações. Grifou 
que muitos motoristas não têm cons-
ciência e descem a rua cm velocidade 
bem acima da permitida, aumentando 
os perigos de atropelamento, princi-
palmente de crianças, pois funciona 

naquela via a Escola Estadual Lígia 
Beatriz Amaral. No caso narrado por 
ele, aconteceu com a sua cachorrinha, 
que escapou de casa e, ao atravessar a 
rua, acabou atropelada e morta. 

“Podia ter sido uma criança”, 
apontou Carlos Roberto, pedido aos 
moradores que trabalhem, no senti-
do de conseguir a instalação de um 
quebra-molas ou passagem elevada no 
local, evitando, assim, a possível ocor-
rência de acidentes mortais envolven-
do pessoas.

O presidente do Legislativo, ve-
reador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), lembrou ao cidadão que havia 
procurado o responsável pelo setor, 
Flávio Henrique Cecotti, tendo rece-
bido dele a informação de que naque-
la semana teria início a instalação de 
passagens elevadas, preferencialmente 
nas proximidades das escolas, situa-

ção em que se enquadra a Rua Maria 
de Lourdes Costa. Informou que os 
vereadores já encaminharam vários 
requerimentos, pedindo exatamente a 
instalação desses dispositivos de segu-
rança e que, reforçando a reivindica-
ção, encaminharia o abaixo-assinado 
anexado a um ofício ao Poder Execu-
tivo, apontando o problema e pedindo 
uma solução. Os vereadores também 
se pronunciaram a respeito do tema. 

Na sessão ordinária do dia 8 de 
abril, o presidente voltou a abordar o 
tema, para informar que as reivindica-
ções já haviam produzido efeitos posi-
tivos, com a instalação de um quebra-
-molas e de uma passagem elevada em 
pontos próximos à escola.

A íntegra dos pronunciamen-
tos pode ser acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.

Questões ligadas à 
reforma da Praça dos Pas-
sos e uma multa aplicada 
pelo Tribunal de Contas de 
Minas Gerais ao ex-prefei-
to de Carmópolis de Minas 
Geraldo Antônio da Silva e 
ao atual, José Omar Paoli-
nelli (PSD) foram assuntos 
tratados na Tribuna Livre 
da Câmara Municipal, na 
sessão ordinária do dia 29 
de abril de 202, por Gusta-
vo de Souza Borges.

Sobre a reforma da 
praça, Gustavo apontou 
que, a seis meses das elei-
ções municipais, os gesto-
res causam esse alvoroço 
na cidade, sabendo que 
aquela praça concentrará o 
maior espaço eleitoral no 
próximo mês de outubro, 
sendo uma tática da ve-
lha política, pois o que dá 
voto são obras no centro 
das cidades, e não em suas 
periferias. Lembrou que os 
principais verbos utilizados 
nas alegações dos gestores 
foram “replantar” e “rema-
nejar” (árvores da praça), o 
que, na verdade, não ocor-
reu. 

Ele também ques-
tionou a atual composição 
do Conselho Municipal de 
Defesa e Conservação do 
Meio Ambiente (CODE-
MA), que permite marcar 
reuniões para o horário 
comercial, inviabilizan-
do a participação de cida-
dãos que estão no trabalho. 
Mostrou possíveis falhas 
na composição do órgão 
e perguntou se ele estaria 
apto a dar algum parecer. E 
concluiu, afirmando que, se 
existem interesses políticos 
naqueles que estão levan-
tando as questões da obra, 
também existem interesses 
naqueles que a desenvol-
vem.

Sobre a multa de 
R$ 10 mil, ele se referiu à 
decisão, tomada no dia 16 
de abril de 2024 pela Pri-
meira Câmara do Tribunal 
de Contas do Estado de 
Minas Gerais (TCEMG, 
que acatou representação 
apresentada pelo Ministé-
rio Público de Contas (MP-
CMG) sobre contratações 
temporárias para realização 
de atividades-fim na Prefei-
tura e multou os responsá-
veis.

De acordo com pu-
blicação no portal do TCE-
MG, o Ministério Público, 
após receber a denúncia 
sobre as irregularidades, re-
presentou contra o municí-
pio, levando em conta que 
as contratações foram fei-
tas ao mesmo tempo que a 
homologação do Concurso 
Público n. 3/2019, para os 
mesmos cargos, o que foi 
entendido pelo represen-
tante como injustificadas 
e ilícitas. O relator, conse-

lheiro Durval Ângelo, des-
tacou em seu voto que as 
contratações foram renova-
das, perdendo suas caracte-
rísticas de temporárias. Por 
sua vez, a Unidade Técnica 
do TCEMG concluiu pela 
irregularidade de tais con-
tratações, quando apontou 
que também houve provi-
mento para cargos inexis-
tentes e que o município 
não forneceu esses dados 
ao sistema de cadastro de 
agentes públicos no Estado 
e nos municípios mineiros 
(CAPMG), o que é obriga-
tório. Respaldado e acom-
panhado pelo Colegiado, o 
relator aplicou multa de R$ 
10 mil aos dois gestores, 
por todas as irregularidades 
constatadas e determinou 
que as situações funcionais 
irregulares, no prazo de 
120 dias, sejam todas regu-
larizadas, sob pena de nova 
multa.

Gustavo considerou 
o fato como uma cicatriz no 
município, devida ao costu-
me administrativo chama-
do de “cabide de emprego”, 
em prejuízo daqueles que 
se esforçaram para estudar 
e passar num concurso pú-
blico. No caso, ao invés de 
convocar os concursados, 
os gestores convidam pes-
soas mais próximas para 
assumir os cargos na condi-
ção de contratados. Gusta-
vo argumentou que este as-
sunto deveria estar na boca 
de todos, pois as pessoas 
que vivem em regiões mais 
distantes da zona rural não 
conseguem acesso a essas 
informações, sendo esta a 
missão dos vereadores, que 
assumiram um compromis-
so com a difusão da verda-
de. 

Sobre a denúncia 
contra os gestores, o ve-
reador Geraldo Lucas 
(REDE) informou que ela 
foi feita em 2021, sobre si-
tuação de 35 servidores da 
Prefeitura. Mais recente-
mente, o Poder Executivo 
enviou projeto à Câmara e 
algumas situações já foram 
regularizadas e grifou que 
ainda cabe recurso sobre 
o acórdão publicado no 
dia 16 de abril, Ressalvou 
que não é só na Prefeitura 
de Carmópolis que exis-
tem essas situações, sendo 
realidade em várias ou-
tras prefeituras do Brasil. 
Lembrou ainda que alguns 
desses servidores prestam 
serviços à Prefeitura há 
décadas, abrangendo vá-
rias gestões, mas que a de-
núncia ocorreu apenas na 
gestão atual. 

O assunto foi co-
mentado por outros vere-
adores presentes. A ínte-
gra dos pronunciamentos 
pode ser acessada na gra-
vação da sessão, em áudio 
e vídeo, disponível no site 
da Câmara.

Como faz costu-
meiramente, Cristiane Pa-
olinelli Rabelo ocupou a 
“Tribuna Livre”, na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 22 
de abril de 2024, para apre-
sentar aos vereadores e à 
população questões relacio-
nadas exatamente ao uso da 
Tribuna Livre. Ela destacou 
que muitas pessoas não par-
ticipam ou colaboram, por-
que pensam que perderão 
seu tempo, pois as propos-
tas apresentadas ao plenário 
acabam não sendo devida-
mente encaminhadas pelo 
Legislativo. 

Em texto lido, Cris-
tiane argumentou que as 
vereadoras e vereadores são 
representantes da popula-
ção nas cidades. Trabalham 

como uma ponte: ouvem as 
pessoas para entenderem o 
que precisa ser feito para 
melhorar a vida nas comu-
nidades e ajudam a resolver 
os problemas, por meio de 
mudanças nas leis ou de 
diálogo com a Prefeitura e 
outros órgãos do Poder Exe-
cutivo. 

Acrescentou que as 
participações dos munícipes 
nas sessões do Legislativo 
visam passar aos vereado-
res e população questões de 
interesse público, captadas 
em reuniões ou até mesmo 
nas ruas, onde o povo con-
versa e comenta. Por isso 
é importante levar em con-
sideração tudo o que é tra-
zido ao plenário, evitando, 
assim, desgastes maiores, 
como o ocorrido com ques-
tões ligadas, por exemplo, 
ao meio ambiente e patri-
mônio histórico. 

Cristiane pediu que 
os assuntos tratadas na Tri-
buna sejam realmente enca-
minhados à Prefeitura, para 
que assim possam se trans-
formar nas soluções reque-
ridas. Além disso, cabe ao 
Legislativo fiscalizar o Exe-
cutivo, para que as reivindi-
cações sejam devidamente 
atendidas ou respondidas, 
pois independentemente de 
ser a favor ou contra o go-
verno, trata-se de um direito 
do povo.

“Fica um apelo, para 
que a Tribuna Livre seja 
mais considerada” grifou 
a cidadã, que sugeriu a 
formação de um grupo de 
vereadores encarregado de 
cuidar das questões apre-
sentadas, oferecendo res-
postas concretas em favor 
do bem estar coletivo. 

Sobre o tema, o pre-
sidente da Câmara, verea-

dor Fernando Luis Rabelo 
Lebron (REDE) lembrou 
que, salvo exceções, os 
assuntos tratados ao lon-
go do tempo na Tribuna 
Livre têm produzido bons 
efeitos no âmbito da admi-
nistração municipal e que, 
da mesma forma, os verea-
dores têm encaminhado as 
questões levantadas, por 
meio de ofícios e requeri-
mentos ao Poder Execu-
tivo. Ressaltou ainda que 
algumas respostas envia-
das pela Prefeitura ficam 
aguardando, na Câmara, 
sem que sejam procuradas 
pelos interessados. 

Os demais vereado-
res também comentaram 
sobre o tema. A íntegra 
dos pronunciamentos 
pode ser acessada na gra-
vação da sessão, em áudio 
e vídeo, disponível no site 
da Câmara.

Falta de estruturas infantis é
problema para crianças dos bairros

Kennedy pediu a criação de alternativas para as crianças.
Bairro Aparecida, afirmou 
que nunca viu nada executa-
do em favor das crianças, o 
mesmo ocorrendo no Bairro 
de Fátima. “O que não fal-
tam são crianças com neces-
sidade de afeto”, externou 
Kennedy.

Agradecendo a par-
ticipação do munícipe nos 
trabalhos do Legislativo, o 

presidente Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE) afir-
mou que o assunto já havia 
sido trazido à Câmara em 
outras oportunidades e que 
existem ações dos vereado-
res a esse respeito, como um 
projeto esportivo que ,por 
meio de uma emenda ao or-
çamento municipal de sua 
autoria, se encontra em plena 

atividade no Bairro Jardim 
América e na Praça de Es-
portes, por meio das secreta-
rias municipais de Assistên-
cia Social, Esportes e Saúde, 
destinado a crianças de toda 
a cidade, hoje atendendo em 
torno de duzentas crianças. 
Citou ainda a existência de 
um projeto do governo fe-
deral para instalação de um 
centro esportivo no Bairro 
Aparecida, ainda dependen-
te de aprovação ministerial. 
Sobre alimentação, lembrou 
o presidente que a Secreta-
ria de Assistência tem um 
trabalho de distribuição de 
cestas básicas, que quando 
solicitadas, são devidamente 
encaminhadas.

Os demais vereadores 
também se manifestaram so-
bre o tema. A íntegra dos pro-
nunciamentos pode ser aces-
sada na gravação da sessão, 
em áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.

Uso e eficácia da Tribuna Livre
são questionados por cidadã

Morador aponta perigos 
na Rua Maria de Lourdes Costa

Praça dos Passos e multa a 
gestores são temas de 

pronunciamento de cidadão


